

EL PRESUPUESTO SE APUNTALARÁ Y LIMITARÁ RIESGOS DE BAJOS INGRESOS: MOODY'S

# Pago de deuda con remanente del Banxico, positivo para nota soberana



El Banco de México registró en el 2016 un resultado neto de 535,311 millones de pesos, nivel histórico. FOTO ARCHIVO EE

## CRECIMIENTO BAJO, MAL ANTECEDENTE

En la nota, el analista destaca que ante la menor expansión económica esperada para este año es previsible que bajen también los ingresos propios recaudados vía tributaria.

Sostuvo su expectativa de crecimiento para este año en 1.4%, ubicándola en el piso del rango estimado por la Secretaría de Hacienda contenido en los Precriterios de Política Económica para el 2018, fijándolo entre 1.3 y 2.3 por ciento.

En un comentario previo, sobre el gobierno de México y las expectativas de crecimiento de corto plazo, enviado por la misma firma, los analistas enfatizaron que esperan una expansión modesta del PIB para el 2018, que llevaría la tasa por debajo de 2 por ciento.

Argumentaron que el principal obstáculo para el crecimiento en este y el entrante será la débil formación del capital fijo.

“Es probable que las decisiones de inversión se demoren debido a la incertidumbre que rodea los cambios en las políticas comerciales de Estados Unidos y las revisiones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

Sus previsiones están sujetas a un mayor proteccionismo de Estados Unidos, lo que sería un riesgo a la baja.

Además, la agencia calificadora advierte que la debilidad de la actividad económica “puede complicar los esfuerzos de consolidación fiscal de las autoridades, lo que podría comprometer su capacidad para estabilizar los coeficientes de deuda”.

“La deuda pública creció y ha generado una importante expansión de los Requerimientos Financieros del Sector Público”.

**Jaime Reusche,**

analista soberano de Moody's.

## EL REMANENTE

Conforme lo dicta el artículo 19 bis de la Ley de Responsabilidad Fiscal, el gobierno tendrá que destinar al menos 70% del remanente transferido por el Banxico al pago de la deuda y la reducción del monto de financiamiento necesario para cubrir el déficit presupuestario o bien una combinación de ambos conceptos. El resto tendrá que irse al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios.

El traspaso de 321,653 millones de pesos del Banxico al gobierno resultó de la generación de utilidad de la operación del banco central, favorecida por la depreciación sin precedentes del peso frente al dólar, que fue de 19.5% anual en el 2016.

El Banxico registró en el 2016 un resultado neto de 535,311 millones de pesos. La más alta de la historia que, además, constituye el tercer año consecutivo que reporta una operación positiva suficiente para reconstituir reservas y trasladar un remanente al gobierno conforme la ley.